
罗马书查经 （9a）：在耶稣里还有更多 
经文：罗马书 5:6-9 
 
有一个人带著一位从未见过海洋的朋友去看海，这一个人一生中从未见过大海，他没看过大西洋，也
未见过太平洋，所以他很期待看到大海的日子。他们两个人一起开车到一个可以刚好看到海的地方，
从那里只能看到一点大的海洋。他们在那里坐了一阵子，这个人等著这个第一次看见大海的朋友说
话，过了好一阵子，他都没说。他就问：“你觉得怎么样？” 这个朋友回答说：“似乎没有我想像中的那
么大。” 
 
我有点担心，因为许多人对福音的看法也只是那么一点大，我希望你能看见福音实在有够大。你知道
福音这个字的意思是好消息，这个字在圣经中用了约 90 次之多，因为圣经是说到我们主救主耶稣基督
的好消息，但我要提醒你，没有坏消息就没有好消息，是坏消息使好消息成为好消息。我们许多人因
为未能告诉人坏消息，因此人就没有兴趣听好消息。 
 
我听说有一个传道人开车载他儿子上街，看到有间房子著火，他们以为里面还有人，就下来，敲门，
没有人来应门，所以他们不敢确定里面是否有人居住，但其实他们对此没有什么责任。最后，这个传
道人和他的儿子就撞开门，那不是他们的房子，但他们把门撞开。他们在屋里看不到一个人，但他们
把所有的傢俱都搬到户外，放在草坪上，同时消防车也来了，因为他们也通知了消防队。后来，这个
传道人认为这是一个很棒的比喻，所以他就在他讲道时用，他告诉大家，他怎么跟他的孩子出去，到
一个屋子，破门而入，把傢俱都搬到户外。他说：“众人似乎用一种奇怪的眼神瞪著他。” 当他回家
时，他跟所有的传道人会做的一样，他跟他太太讨论他的讲道，他说：“我以为这是一个好的比喻，众
人却似乎没有任何反应。” 他太太对他说：“我告诉你为什么，你忘记告诉人说，房子失火了。你只说
你把人家的门打破，进去家里，把傢俱搬出来，放到院子，却没有告诉人说房子失火了，就变得有点
奇怪。” 朋友，乃是坏消息-房子著火了，使得好消息-他们把傢俱都搬了出来，成为好消息。 
 
今天我们并没有告诉人使好消息成为好消息的坏消息。人们不再愿意听见'罪'这个字，'罪'是坏消息。
你能想像有个人站在我们今天任何一所好的大学，说：“各位，我们今天的社会有的问题是罪” 吗？我
们不喜欢罪这个字，这个字太老旧了、过时了。今天我们找到其他代替的说法，比较婉转的说法，我
们称其为错误，我们称其为判断不良，我们称其为软弱，我们称其为心理调适不良。我们对旧的毒药
有各种新的标籤，我们不再叫一个女人是妓女或娼妓，她是一个夜生活的女人或一个应召女郎。一个
男人不再是小偷，他只是挪用公款。一个人不再是酒鬼，他只是贪爱杯中之物。一个人不再是一个性
混乱的人，他只是有一个不同於别人的生活型态。我们就是不要叫罪是罪。 
 
今天心理学有一个学派叫行为学派，说，人只是组成人身体的化学原素以及人的环境的总和，因此，
无论什么发生在人身上，他总值得同情，但绝不应该被责难。可能他是在较不好的地区长大的，可能
他有个不愉快的童年，他无法从高椅子上离开，可能他有一个支配慾强的母亲。他只是他身体内的基
因、贺尔蒙、化学原素和他所居住的外在环境的总合。 
 
进化论者告诉我们，人是在自然界中突然出现的，是从最原始的汤中跑出来的。不过，如果真是这
样，这种想法就是说，既然人是一种意外的产物，既然他是进化来的，就不需要上帝，既然没有上
帝，也就没有对错的固定标準；既然没有对和错的固定标準，也就只有事实，就不会有罪。因此，既
然没有罪，你就不需要福音。既然没有坏消息，谁还需要好消息呢？人本主义者就会告诉你，罪是教
会发明出来的，要叫所有人都听话。 
 
这也就是新派的传道人今天不再传讲罪的原因，因为他们不愿意被人这样指责。事实上，有一位新派
的传道人这么说：“在讲了五十年的道之后，我不得不有一种感觉，就是教会讲太多罪了。” 他接著
说：“保罗说，'罪是从一人入了世界，死又是从罪来的。' 这是无聊的话，可以不去管它。” 保罗说到
罪入了世界，这个人说，这是无聊的话。这个人自称是神学家，但他既不相信真道，也不认识上帝，
为何还自称是神学家呢？我要告诉你们，今天我们有一批人受到心理学行为学派、进化论、以人为中



心的人本主义思想的影响。人们不瞭解坏消息，所以他们还没有预备好接受好消息。乃是坏消息使好
消息成为好消息。 
 
思考问题： 
1. 在《圣经》里提到的坏消息是什么？ 
2. 罪和行为的关系是什么？坏人之所以是坏人，难道简简单单只因为环境而已吗？ 
3. 如果在传福音的时候忽略了罪，会带来什么后果？ 
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